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8The University of Chicago Press,  Journal of Political Economy, Vol. 93, No. 3 , 1985 

 Dependence of mine revenue on the grade of copper concentrate, Physicochemical Problems of Mineral Processing, 48(2), 2012, p. 545−554 
9 Boliden Commercial AB, Capital Markets Day, Ulf  Sodelstorm-President BA Market, Copper Smelter Revenue Stream, November 2008 
10Bary A. Wills, Tim Napier-Munn, Will's Mineral Processing technology, 2006, p. 12-35 
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ПРОБЛЕМЫ ОПТИМАЛЬНОГО УПРАВЛЕНИЯ РЕСУРСАМИ (НА ПРИМЕРЕ 

ГОРНОДОБЫВАЮЩЕЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ РА) 

 

Автореферат диссертации на соискание ученой степени кандидата экономических наук по 

специальности 08.00.02 – “Экономика, управление хозяйством и его сферами”. 

Защита диссертации состоится 13-го октября 2016 года в 1400 на заседании 

специализированного совета 014 ВАК РА по экономике, действующего в Армянском 

государственном экономическом университете, по адресу: 0025, г. Ереван, ул. Налбандяна 128. 

 

РЕЗЮМЕ 

 

Горнодобывающая промышленность является одной из коренных отраслей 

промышленности РА, которая имеет значительную роль не только в сфере промышленности, но 

и в экономике в целом.  Учитывая тот факт, что сфера деятельности горнодобывающей 

промышленности непосредственно связана с ограниченными и невозобновляемыми 

природными ресурсами, эффективное использование и оптимальное управление природными 

ресурсами  должно стать  приоритетом стратегического управления горнодобывающих 

компаний и отрасли в целом.  

Горнодобывающая промышленность является одним из важнейших компонентов 

экономического развития РА, который имеет важное значение в структуре валового 

внутреннего продукта страны, наибольший удельный вес в структуре экспорта, обеспечивает 

значительные налоговые поступления в государственный бюджет, а также имеет важное 

социальное значение. Имея такую важную роль в экономическом развитии РА, в долгосрочной 

перспективе природные ресурсы в основном используются малоэффективно.  

Истощение рудных залежей, которое неизбежно произойдет в силу постоянно растущего 

потребления и спроса металлов, бесспорно, является глобальной проблемой. Для решения 

проблемы исчерпания запасов металлических руд локально,  большинство развитых стран ведут 

политику использования рудных запасов развивающихся стран, в которых, как правило, не 

производится окончательная переработка металла.  

В Армении особо остро стоит вопрос о неэффективном использовании медных ресурсов. 

Для последующего применения медной концентрации в промышленных и других целях, медный 

концентрат должен пройти процесс рафинирования. В Армении в большинстве случаев после 

добычи и обогащения, 25-30%-ый медный концентрат экспортируется, обеспечивая 

наибольшую экономическую выгоду для стран, в которых происходит дальнейшая обработка 

меди, в частности, процесс плавки и рафинирования. В сложившейся ситуации для того, чтобы 

ввести существенные изменения и повысить эффективность использования природных 

ресурсов, сектор нуждается в  инновационных технологиях и новейшей технике, которые не 

только обеспечат максимально возможный результат использования природных ресурсов, но и 

позволят продлить производственный цикл в промышленном сектре страны и снизят 

экологический риск. 

Основная цель работы заключается в определении показателей, формирующих чистую 

выручку с производства горнодобывающих компаний, в выявлении факторов, препятствующих 

эффективному использованию и оптимальному управлению ресурсами в горнодобывающей 
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промышленности РА, а также в выдвижении возможных решений для исправления 

сложившейся ситуации. 

Исходя из поставленных целей, задачи данного исследования состоят в следующем:  

 На основе отечественной и зарубежной литературы построить основные принципы 

методологии оценки эффективного использования и оптимального управления 

ресурсами, которые наиболее применимы для горнодобывающих компаний РА 

 Изучить проблемы горнодобывающей промышленности РА, основные тенденции 

развития, выявить возможные препятствия развитию и соотвестующее противодействие  

 Провести комплексный анализ на примере одной из ведущих компаний отрасли и выявить 

проблемы компании, которые, по сути, характерны для медного производства РА в целом 

 Разработать комплексную, унифицированную методику расчета чистой выручки от 

продажи медного концентрата 

 Провести регрессионный анализ с выбором соответствующих переменных в целях 

выявления корреляционной связи между содержанием меди в медном концентрате и 

чистой выручки от медного производства 

 Посредством проведения серий регрессионных анализов  выявить оптимальный уровень 

содержания  меди в медном концентрате, учитывая возможные капитальные и текущие 

расходы для производства чистой меди в РА  

 Разработать инвестиционный план по производству чистой меди в РА, а также выдвинуть 

финансовое обоснование проекта для инвестирующих сторон. Провести 

макроэкономический анализ с учетом возможного прямого и косвенного (Кейнсианская 

экономика) влияния для обоснования экономической и социальной целесообразности 

реализации проекта. 

Научная новизна данной работы состоит в следующем:  

1. Произведена оценка влияния содержания меди в концентрате металлов на чистую 

выручку от медного производства 

2. Выдвинута унифицированная, комплексная методика расчета чистой выручки и ее 

отдельных компонентов от процесса выплавки и рафинирования медного концентрата  

3. В зависимости от содержания меди в медном концентрате, выявлен оптимальный 

уровень чистой выручки с производства медного концентрата  

4. Разработан инвестиционный проект более прибыльного технологического 

производства меди в РА и выдвинуто  финансовое обоснование проекта на микро и 

макроуровне.  
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TAMARA ALBERT HOVHANNISYAN 

 

ISSUES PERTAINING TO THE OPTIMAL RESOURCE MANAGEMENT (ON THE EXAMPLE 

OF RA MINING INDUSTRY) 

 

The abstract of the thesis for receiving the degree of Doctor of Economics in the specialty 

08.00.02– “Economics, Management of the Economy and its Spheres”.  

The defense of the thesis will take place on October 13, 2016 at 14
00

 at 014 Council of 

Economics of SCC RA at the Armenian State University of Economics: 128 M. Nalbandyan str., 

Yerevan 0025 

 

ABSTRACT 
 

Mining is one of the core manufacturing segments of Armenia, which has a major role not only 

for industry, but also for the entire country economy. Given the fact that mining industry is directly 

related to limited and non-renewable natural resources, efficient use and optimal management of 

natural resources should be prioritized in the strategic management of mining companies and for the 

mining industry as a whole. 

Mining is one of the fundamental components of the economic development of RA. It has an 

essential role in the gross domestic product composition, has the largest share in the export structure, 

provides significant tax revenues to the state budget, and also has a significant social importance for the 

state, etc. Nevertheless, with such an important role for economic development, natural resources, are 

being used mostly inefficiently in long term periods. 

Depletion of ore deposits, which will inevitably occur due to continuously increasing trends of 

metal consumption and demand, is certainly a global problem. To solve the problem of the metal 

reserves’ exhaustion locally, most developed countries adopt a policy of using developing countries’ 

ore reserves, which, as a rule, does not involve the final processing of the metal.  

The inefficient use of resources, especially copper, has become critical in Armenia. Future 

application of copper concentrate for industrial and other purposes implies that copper concentrate 

should go through the process of refining. In most cases, after extraction and enrichment of copper, 

copper concentrate of 25-30% is being exported, by providing greater economic benefit to countries 

where further processing (particularly smelting and refining) of copper will take place. Under the 

mentioned circumstances, in order to introduce substantial changes, for more efficient use of natural 

resources, the sector needs innovative technologies and modern techniques that will not only provide 

maximum possible result from the use of natural resources, but also will allow to extend the production 

cycle within the mining sector of RA and significantly reduce environmental risk. 

The primary goal of this study is to determine indicators that form the net revenue from the 

production of mining companies, to identify a number of factors impeding the effective use and optimal 

management of natural resources in the Armenian mining industry, as well as to present 

recommendations of possible solutions to improve the ongoing situation.  

Based on the goals, objectives of the study are as follows:  

 Based on local and foreign literature, build the basic principles of the methodology for assessing 

the effective use and optimal management of resources, which are most applicable for the 

mining companies of RA 
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 Identify the main development trends, potential barriers for development and relevant countering 

by analyzing the problems of the mining industry of RA 

 Identify the main problems of the company, which are specific to the copper production of RA as 

a whole by conducting a comprehensive analysis using the example of one of the leading 

companies in the industry 

 Develop a complex, unified method of net revenue calculation from copper concentrate 

production 

 Perform a regression analysis by choosing variables in order to identify the correlation between 

the content of copper in copper concentrate and net revenue from copper production 

 Identify the optimal level of copper in copper concentrate by conducting a series of regression 

analyzes (taking into account the possible capital and operating costs for the production of pure 

copper in Armenia) 

 Develop investment plan for the pure copper production of in the Republic of Armenia, as well as 

prove the financial feasibility of the project for investing parties. Conduct macroeconomic 

analysis taking into account possible direct and indirect (Keynesian economics) influence to 

assess the economic and social feasibility of the project.  

Scientific novelty of the dissertation is as follows:  

1. An assessment of the impact of the content of copper in metal concentrate on the net 

revenue from copper production 

2. An unified, complex method of net revenue and its individual compononts’ calculation from 

the smelting and refining procedures of copper concentrate production has been developed 

3. Depending on the copper content in the copper concentrate optimization problem was 

solved for production of copper concentrate,  

4. An investment project for implementing more profitable copper production in RA has been 

developed and the financial feasibility of the project in micro and macroeconomic level 

have been developed.  
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